

Fecha: 21-11-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso Tipo: Cartas

Título: Delincuencia y crecimiento

Pág.: 9 Cm2: 68,4

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000 ■ No Definida

Delincuencia y crecimiento

En un reciente informe el FMI revela los costos asociados al crimen y a la inseguridad en nuestra región. Los resultados del análisis revelan que la inseguridad y el crimen dañan la economía, puesto que erosionan la inversión, la productividad y el crecimiento. En efecto, se muestra que un aumento del 10% en los homicidios reduce la actividad económica en aproximadamente un 4%. Por otro lado, un aumento de 10 pp en la proporción de noticias relacionadas con el crimen está asociado con una contracción del 2,5% en la producción industrial tres trimestres después del peak de noticias. Finalmente, el informe estima que un peak de inflación superior al 10% se asocia con un aumento del 10% en promedio en los homicidios del año siguiente.

¿Qué aprendemos? Primero, debemos promover la estabilidad macroeconómica. El control de la inflación y la sostenibilidad de las finanzas públicas acá juegan un rol fundamental. Segundo, propender hacia un crecimiento inclusivo, es decir, que la prosperidad permee a toda la sociedad, generando oportunidades laborales para todos, impulsando así la movilidad social. Tercero, urge hacer más eficiente el gasto que hace el Estado en seguridad, lo cual exige mejorar la coordinación de las políticas públicas y el monitoreo de los recursos destinados a combatir la delincuencia.

Rodrigo Montero Decano Facultad Administración y Negocios, Universidad Autónoma